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Monsieur le Président, chers collègues, 

Vous nous demandez aujourd’hui l’approbation de la Stratégie Nature 
2024-2028 en Val-de-Marne. 

À l’heure où s’enchaînent les catastrophes naturelles toujours plus 
impressionnantes et fréquentes, nous ne pouvons que partager 
l’importance de travailler sur l’atténuation du changement 
climatique, l’adaptation, la résilience de notre territoire et la 
protection de la biodiversité. 

Nous regrettons cependant les biais inhérents à ce type de « grande 
stratégie », qui verse parfois davantage dans la communication et 
consiste donc à réemployer et réorganiser nombre d’actions déjà 
mises en œuvre, pour certaines depuis longtemps. 

Nous saluons le très bon travail de cartographie effectué, qui 
renseigne utilement sur les défis de notre territoire. Mais il semble 
paradoxalement peu mobilisé au service d’une politique permettant 
de compenser les grands déséquilibres relevés. Au final, cette 
Stratégie est moins ambitieuse que le Plan Vert 2018-2028 porté par 
la précédente majorité de gauche. 

Enfin, je rappellerai notre point de désaccord persistant avec la 
majorité départementale, concernant la place donnée à la 
concertation, au travail avec les associations environnementale pour 
établir et implémenter cette Stratégie. La liste des partenaires actuels 
est d’ailleurs maintenue, sans projet d’élargir à de nouveaux acteurs. 

Voilà les points que je souhaitais évoquer, qui nous conduiront à nous 
abstenir sur cette Stratégie Nature. 

Je vous remercie.                                                                Seul le prononcé fait foi 


